

平成23年 第8回 日南町教育委員会 議事録

日時 平成23年7月1日 PM2:00~PM2:40

場所 日南町役場 第2会議室

出席者：立脇教育委員長 福田教育委員 長崎教育委員 井上教育委員 内田教育長

委員長) 定刻となりましたので、第8回教育委員会を開催いたします。早速ではありますが、報告へ移ります。

教育長) 2ページをご覧ください。6月10日の福祉まつり実行委員会ですが7月31日に福祉まつり in 日南のイベントが計画されております。福祉の中でも障がい福祉の関係になります。特に障がい福祉の関係は障がい福祉法が改正になり地域に社会的な進出をするといった大改革がありました。現在、町内でも障がい者の方々が活躍されてます。障がい者の皆さまの活動を支援していくということで福祉団体の皆さま、建設業の皆さま、もちろん行政もですが、色々な団体の方々が後援に入って、福祉まつりの支援をしております。600人をさつきホールに集めて、現在チケットを文化センターで1枚500円で販売しております。教育委員会に後援依頼が来ておりますので、後援という位置づけになります。私も元職は福祉保健課長でしたので、出来る限りの支援を行っているところで。次に13日に社会教育委員会を開催いたしました。前回、委員の方から概要の報告の依頼がございましたので、後ほど事務局の方から報告いたします。14日人材育成奨学資金審査会がございました。今年度12名を承認いたしました。16日は中学校、20日は小学校の計画訪問を行いました。23日ですけれども、お手元に資料の方を準備しておりますけれども四県四都市につきましては、8月7日に実施いたします。日南町を主会場に行います。事務局については日南町が担当することとなっております。委員の皆さまに特別要請するものではございませんが、ご承知ください。28日は町の防災会議がございました。新聞等でも掲載されておりました。後日このことについては集中審議したいと思っております。これについては、後ほどご説明いたします。今後の予定でございます。来週月曜日小学校において教育懇話会が開催されます。防災関係についての議論を行いたいと思っております。5日はかねてから申し上げておりますが、教育委員と議会総務教育常任委員との意見交換会でございます。6日は人生学園と県教育委員会との意見交換会がございます。内容としましては、少人数学級についての集中審議となります。10日は第66回郡民総合体育大会が開催されます。今回は江府町を主会場に開催されます。事務局は日南町でございますので、ご承知置きください。11日は町長と教育委員との意見交換会を計画しております。12、13日は1日2回合計4回の同和問題職場研修会を開催いたします。次回の教育委員会ですけれども20日に計画したいと思っております。内容さきほどもお話しさせていただきましたが、防災に関する集中審議を行いと思っております。本日の日本海

新聞に掲載されておりましたが、6月の議会において議会改革に関する調査特別委員会が設置されました。この調査会では、議員定数の問題、議員報酬の問題等を調査検討される機関となります。今月15日、22日、25日と各校区に議員の皆さまが出向かれまして議会に対する色々な意見を聞き取る会議をもたれます。以上報告でございます。

委員長)はい。教育長から報告がございましたけれども、ご質問ございませんでしょうか。

教育長)すいません、先に社会教育委員会の概要についてご報告いたします。

事務局)はい。先ほどありました6月13日に開催いたしました社会教育委員会の概要ですが、それぞれの団体の方から抱えている悩みですとか、問題点をお話していただきました。その中で出てきましたのが、人集めに苦しんでいるという意見が多く出されました。団体によっては、自分たちの活動を行っていくことが精いっぱいというところもございました。その中で今後進めていく方向について、団体、まち協が行事を企画し活性化を目指して行っているけれども、横のつながりが現状無い状況です。例えば1つのテーマですとか、スローガンを掲げてみんなが一つの方向に向かっていくことを考えてみてはどうかという意見が出ました。次回からの会議ではその辺りを詰めていく内容で進めていくこととなります。以上でございます。

委員長)はい。では、社会教育委員会を何度か開催されるわけですね。

事務局)はい。年間3・4回の開催を予定しております。

委員長)どこも抱えている問題は、同じわけですね。いい協議が行われて対応策が講じられるように進めていただきたいと思います。ここまでの点についてご意見がございますでしょうか。

委員)まち協の方の話が多かったのではないかと思います。社会教育委員の中には各種団体の代表の方もおられますが、団体の方からも横のつながりですとか1つになってという意見がありましたか。

事務局)まち協の方も全町なので何名かおられますが、団体の方も全町から来られておりますので、全町の視点で話し合いが進められておりました。

委員長)他にございませんか。無いようでしたら、3番の議案審議に移ります。日程第1議案第27号について説明お願い致します。

教育長) はい。日程第1議案第27号学校薬剤師の委託契約解除及び後任の委嘱について諮るものでございます。学校保健安全法の第23条の規定によりまして、現行本町では日南病院に推薦をいただいて、学校医、学校薬剤師の委嘱をいっているところでございます。しかしながら、今般6月30日付で日南病院の薬剤師の方から辞職願が提出されました。理由としましては、学校薬剤師会の会員の資格を有さないためでございます。薬剤師会という会が鳥取県にございまして、その会員でないと学校薬剤師会の資格をとることが出来ないということに申し合わせ事項でなっているようです。ただし、法的には効力はありません。したがって、日南病院の方にもその旨申し上げて、継続いただければ本委員会としては継続する旨を伝えましたが、本人の意思も固く辞職ということになりました。したがって、県の薬剤師会の推薦する者、したがってお手元の資料に示しました方に委嘱することが望ましいため、今般その承認を求めるものでございます。

委員長) はい。説明がございましたが、ご質問はございますでしょうか。質問が無いようですので、承認いただけますでしょうか。

委員) はい。

委員長) ありがとうございます。議案第27号につきまして、承認いただきました。そうしますと、4のその他の方に移ります。

教育長) はい。それでは本日、皆様のお手元にいくつかの資料を準備しております。その中でまず、日南町郷土資料館移転改修工事につきまして、承認行為ではございませんが、経過について簡単に概要を説明させていただきます。お手元の資料の方をご覧ください。設計をする段階でもともと1,800万くらいの事業費でしたが、その半分が屋根の防水改修が占めております。設計を進める中で外壁についても漏水の兆候があることが分かってまいりまして、急遽対策するために、外壁をはがし施工する予算もございませんので、吹きつけする工法を用いて対策を行うことといたしました。その他に元々の工事の内容になりますが、収蔵と埋蔵文化財の作業スペースの確保、展示スペースを設けることにしております。また体験活動のできるスペース、研修・会議の出来るスペース、それにホール廊下でございます。今回の工事はハード的な工事ですので、どのように展示、収蔵するのは、工期後において展示・収蔵していくこととなります。オープンは冬ということを担当は考えております。施工に当たっては、周辺住民さんへの説明会を実施し、また文化財の保護審議会の皆さまにも報告させていただくように致します。

委員長) 今、説明がありましたが、これはすでに皆さんご承知置きいただいている案件で

はございますが、改めて資料をご提示いただいたうえでの説明でしたが、ご質問ございませんでしょうか。無いようでしたら、次をお願い致します。

教育長) はい。では次に移らせていただきます。社会教育委員につきましては、先ほどご報告いたしましたが、6月10日付で町体協の会長職でもありますし、県の体育指導委員会の会長でもあります絹谷氏ですが、社会教育委員の体協枠については、若い人に変わりたい旨の申し入れがありました。6月10日で辞職をして、17日付けで後任に池岡氏に社会教育委員の委嘱しております。続いて、お手元でございます、サマースクールのご案内ですが、夏休み期間中の児童生徒向けの学校教育、社会教育の行事を一枚にまとめたものになります。地教委、学校におきましても多くのことに取り組んでいるつもりであります。個々選択制ということで、児童生徒、保護者が選択して取り組んでいくということになります。続いて先ほどの報告の段階でもお話しいたしましたが、6月28日に町の防災会議がございました。具体的には洪水、地震、大雪、放射能のテーマで避難体制、避難場所についてどのような体制をくむのかということは今後2,3回にわたって会議を行い、日南町地域防災計画、日南町国民保護計画などに反映させていくこととなります。今回提示いたしましたのが、地域防災計画になります。私どもが、行うべきことは資料の最後の方になりますが、ハザードマップがございます。砂防、洪水についてのもので、霞、文教エリアについて地震の関係もございませけれども、豪雨を考えた時に、文教エリアは水没してしまう場所になります。ただし、現在グラウンドが避難場所となっています。ハザードマップを見ていただいても、大変危険な場所でございます。したがって、地教委においても学校においても、協議し方向性を出すべきだと思います。したがって、次回の教育委員会の時に集中的に審議したいと考えます。それまでに、現実的にどこをどうすべきかを考える必要があるかと思っておりますので、ご検討をお願いしたいと思います。教育懇話会においても同様に検討協議していきたいと思っております。最後に、先日組合の方からパワーハラスメントについての要望がございました。日南町はご承知のとおり、セクハラ防止ということで、機関を設置しております。現在、セクハラ防止にプラスしてパワハラについても防止していくための検討を進めているところです。以上でございます。

委員長) はい。以上報告がりましたがご意見等ございましたらお願い致します。無いようでしたら、先ほどありましたように次回の教育委員会の集中審議にむけ検討をお願い致します。